



## Trois religions pour un seul dieu

 Par Thierry Verhoeven  Publié le 25 février 2015

Il y a 4960 caractères et 901 mots dans ce texte

La religion est un phénomène universel. Tous les peuples de la Terre ont, à un moment où l'autre de leur histoire, fait appel à la religion pour expliquer la présence des hommes sur la Terre. La Science est l'autre moyen qu'ont trouvé les hommes pour expliquer leurs origines.

Le christianisme et l'islam sont les deux religions les plus répandues dans le monde aujourd'hui. Une autre religion bien connue est le judaïsme. Ce sont trois religions monothéistes. C'est-à-dire qu'elles n'adorent qu'un seul dieu. Non seulement ces trois grandes religions adorent un seul dieu, mais il semble que ce soit le même dieu !

### Judaïsme, christianisme et islam, une même origine

En effet, le judaïsme, le christianisme et l'islam ont une histoire commune et partagent beaucoup de points communs. Par exemple, pour ces trois religions, Jérusalem est la ville sainte. Et dans les trois religions, on retrouve les mêmes récits : la création du Monde en 6 jours, l'histoire d'Adam et Eve, le Déluge. Plusieurs personnages importants sont aussi cités dans les trois textes sacrés : Jésus, l'Ange Gabriel, David, Salomon, Moïse, Noé, ... et Abraham (Ibrahim chez les musulmans), le père des croyants, le premier qui s'est soumis à un seul dieu.

Ces trois religions sont apparues l'une après l'autre. Le judaïsme vers 1500 avant Jésus-Christ (- 1500). Ensuite, il y a eu le christianisme après la naissance de Jésus, c'est-à-dire, l'an 1 après Jésus-Christ. Et enfin, l'Islam, en 622 après Jésus-Christ, il y a 1400 ans.

Mais être juif, chrétien ou musulman, ce n'est pas seulement avoir une religion, c'est aussi une affaire de traditions, de culture et d'identité.

### Les textes sacrés

Chacune des trois religions s'appuie sur des textes sacrés rassemblés dans des livres. Ces textes rapportent la parole d'un dieu unique. Ils ont pour but de fixer les valeurs, les règles et les traditions des personnes qui croient en cette religion. On y trouve un mélange de faits historiques, réels et de récits de légende, imaginaires. Les trois textes sacrés prônent la paix, la tolérance, l'amour du prochain et la protection des plus fragiles.

La Bible hébraïque (juive) : son écriture commence il y a plus ou moins 3000 ans. Elle rassemble 24 livres: les 5 premiers forment la Torah. On y trouve les enseignements que Dieu aurait dictés à Moïse sur le Mont Sinaï. Elle rassemble 613 commandements.

La Bible chrétienne : elle est en deux parties. La première, l'Ancien Testament, raconte la même histoire que la Bible hébraïque. La seconde partie s'appelle le Nouveau Testament. Le Nouveau Testament raconte l'histoire de Jésus et a été écrit après la mort de Jésus, par ses disciples, les apôtres.

Le Coran : c'est le texte sacré de l'Islam. Il contient les révélations qu'Allah a faites au Prophète Mahomet. Il a été écrit beaucoup plus tard, il y a environ 1400 ans, sur base des écrits de Mahomet.

### Les différences d'interprétation

Les textes sacrés de ces trois religions ont des points communs. Ils ont aussi des différences.

Une des principales différences : l'histoire d'Abraham et de ses fils.

Dans les trois textes, Abraham avait deux fils : Ismaël et Isaac. Un jour Dieu lui demande de sacrifier un de ses fils pour lui prouver sa fidélité.

Quand Abraham s'apprête lui trancher la tête, un ange arrête son geste et remplace le fils par un bélier.

Pour les juifs et les chrétiens, c'est Isaac qui était sur la table du sacrifice. Les chrétiens disent que Jésus est un des descendants d'Isaac et qu'il a été jusqu'au bout du sacrifice en mourant sur la croix.

Les musulmans, eux, pensent que c'est Ismaël qui avait été choisi pour le sacrifice. Dieu se serait révélé plus tard à Mahomet qui est un des lointains descendants d'Ismaël.

C'est en référence à cette histoire, que dans les trois religions, on retrouve le mouton comme symbole de sacrifice. Les juifs soufflent dans des cornes de béliers lors des fêtes de Roch Hachana et de Yom Kippour. Les chrétiens mangent l'agneau lors de la fête de Pâques. Et les musulmans sacrifient le mouton lors de la fête d'Aid el-Kebir.

Les juifs et les chrétiens interprètent différemment l'idée même de dieu. En effet, les chrétiens pensent que Jésus a incarné Dieu sur Terre. Selon eux, Dieu existerait en trois entités : le Père (au ciel), le Fils (Jésus) et le Saint Esprit (souvent représenté par une colombe ou des rayons de soleil). Ils parlent de la Trinité. Les juifs, eux, ne reconnaissent qu'une seule présence divine.

### Les trois religions en résumé

	Judaïsme	Christianisme	Islam
<b>Symbole</b>			
<b>Lieu de culte</b>	Synagogue	Eglise ou temple	Mosquée
<b>Textes sacrés</b>	Bible hébraïque (Torah et Talmud)	Bible (Ancien et Nouveaux Testaments)	Coran
<b>Dirigeant de la Communauté</b>	Rabbin (dirigeant, guide)	Prêtre (intermédiaire entre Dieu et les Hommes) ou Pope ou Pasteur	Imam (guide)
<b>Jour Férié</b>	Samedi ( <u>Shabbath</u> )	Dimanche	Vendredi
<b>Divinité</b>	Yaveh	Dieu	Allah
<b>Rites principaux</b>	3 prières par jour la <u>Cacherouth</u> (prescriptions alimentaires), la circoncision	Sacrements (baptême...) Messe du dimanche où on célèbre l'Eucharistie (Sainte Cène pour les protestants).	Les 5 "piliers de l'Islam" : <u>Shahada</u> (profession de foi), Ramadan, aumône, pèlerinage, 5 prières quotidiennes
<b>Elu/Messie/Prophète</b>	Le peuple d'Israël	Jésus	Mahomet

<b>Grands courants</b>	Séfarades Achkénazes Autres...	Orthodoxes Catholiques Protestants	Sunnites Chiites Autres...
<b>Diffusion</b>	Israël puis diaspora en Europe et au Moyen-Orient.	Palestine puis Empire romain, Europe	Arabie puis conquêtes au Proche-Orient, en Méditerranée et à l'est jusqu'en Inde.
<b>Nombres de croyants</b>	+ou- 13 millions	2,2 milliards	1,6 milliards